

La Voz de Alicante

Viernes 15 de Febrero de 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
SAN FERNANDO, 34, BAJO
La correspondencia al Administrador
Teléfono n.º 124
Apartado n.º 25

Núm. 891

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Alicante, un mes, 1'25 peseta.
En el resto de España, trimestre, 4'25 pesetas.
Número suelto, 5 céntimos
DOS EDICIONES DIARIAS
NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Diario de un repórter

Nada menos que trescientos cuarenta y dos candidatos tienen encasillados Maura y Lacierva por otros tanto distritos electorales de diputados a Cortes. Así lo dice un periódico, asegurando de paso que buena parte de estos candidatos se presentan por vez primera en el distrito de sus esperanzas diputiles. Y aun puede afirmarse sin temor á levantarse falso testimonio ni mentir, que esa buena parte de candidatos ignoran hasta el lugar geográfico que ocupan los referidos distritos.

Esto del encasillado oficial tiene muchísimo sañero. Se presenta á Lacierva uno de estos caballeres que desean hacer la felicidad de España mediante el uso prudente de un sí, un no ó un que se yo, y Lacierva le da la primera pasada de jabón y lo remite á casa de Maura. Don Antonio recibe al caballero y así sea más sopenca que un aguador, no le desahucia, sino que con muy buenas palabras le promete otro paraíso de Mahoma y vaya la segunda enjabonadura, remitiéndolo de nuevo á Caifás, digo, á Lacierva, el cual conviene, tras de un maduro examen, en el distrito que debe representar el caballero en los escaños del Congreso. Convenido este punto importantísimo, el aspirante á diputado solo tiene que volver á visitar al ministro de la Gobernación una docena de veces, de las cuales se le recibe una sola vez, por que las once restantes se consumen en interminables esperas, mano á mano con los ordenanzas y porteros del ministerio.

Pero llega un día en que el afortunado mortal sale loco de alegría del despacho del señor ministro. El aspirante ha sido encasillado oficialmente por el distrito de la Guarrera. Y allá va el diputado en ciernes propalando la nueva entre sus amigos y preguntándoles á la vez si han oído hablar de dicho distrito y saben por casualidad hacia qué lado de la península ibérica se halla colocado. La mayoría no conoce el distrito electoral de la Guarrera, pero al fin, un contertulio de café suministra preciosas noticias que el caballero encasillado recoge con avidez. La Guarrera está en la provincia de Sorja y comprende siete Ayuntamientos y catorce aldeas. El anterior diputado fue un íntimo amigo de Moret, que luchó con un candidato republicano de gran arraigo en el distrito, pero que resultó vencido gracias á la falsificación de unas

actas. En la elección solo hubo tres muertos y varios heridos graves, amén de un sin número de garrotazos y de motines á la puerta de los colegios. El mismo candidato triunfante salió confuso de un silletazo que le tiró un interventor contrario; y según dijo á Moret al llegar á Madrid solo había tenido que gastar en la elección ochenta y tres mil pesetas; por todo lo cual, el candidato derrotado y sus amigos los diputados de la minoría republicana, le pusieron como un trapo en la discusión del acta y le llamaron «congru ministerial», obligándole á batirse con uno de ellos, que le pegó un sablazo en la frente, estropeándole para siempre el peinado de raya partida.

El Carnaval que se va y el que se queda

Lo que ha ocurrido en Alicante se ha repetido en casi todas las capitales de España, según lo anuncia el telégrafo y el teléfono, y lo publican con aire lastimero los órganos organillos de la prensa liberal. El Carnaval ha estado desanimadísimo; el Carnaval se va, y no está lejano el día en que se vaya para no volver. ¡Váyase maldito de Dios, y no vuelva á pelear el mundo con sus escándalos y vergüenzas! Todo eso saldrá ganando las calles, las plazas, los jardines y paseos públicos; el aire que respiramos, la vista y el oído, y sobre todo, el gusto artístico y la decencia.

Pero el Carnaval que se va, con ser y todo conjunto grotesco, donde toda torpeza tiene cabida, no es todo el Carnaval, ni la parte de él. Queda todavía el Carnaval de los bailes públicos y los salones alquilados; el Carnaval á puerta cerrada ó entornada, nuevo Calvario para nuestro divino Redentor, germen y raíz de calamidades sin cuento, llaga asquerosa, que sería vergüenza de la sociedad; y de los poderes que la rigen, si tales poderes pudieran avergonzarse, y si sus gobiernos y partidos no fuesen á su vez otras comparsas, otro Carnaval más grotesco que el de la calle; más abominable

aún que el de salones y bailes, centro de reunión de aquella casta de gentes que Cervantes llamó, no de poco más ó menos, sino de menos del todo.

Y he ahí por qué es tan relativa nuestra satisfacción ante esas noticias aparentemente sanitarias, que annuncian la desaparición del Carnaval callejero; pero que no amenguan los daños y horrores de los otros Carnavales. Porque á la hora en que la hipocresía con ser tan funesta va teniendo poca aplicación en la vida práctica, porque la prensa liberal, la novela obscena y el teatro pornográfico son escuela de toda maldad y preparación y defensa de todo escándalo, se comprende que los disfraces vayan perdiendo terreno y las bromas callejeras de carnavalesadas vayan desapareciendo; pero mientras todas las iniquidades y vergüenzas de la vida moderna encuentren protección y apoyo en gentes altas y bajas que se llaman católicos, y á esas gentes no se les arranque la careta y se les presente por quien puede y debe y tiene medios para hacerse oír y obedecer, como grandísimos farsantes, tan enemigos de la Religión como verdugos de la patria, mientras al calor y fuego de esas mascaradas y confusiones de los que encienden una vela á San Miguel y otra al diablo, viyan y medren los traidores, los cansados del camino de la verdad, los apóstatas y desaprensivos, no puede decirse que el Carnaval ha perdido terreno en el mundo, ni ha dejado de causar los mismos estragos que antes en las familias y en la sociedad en la vida pública y privada.

Conducta que enaltece

Si no nos equivocamos, aún vive un digno señor polaco, el conde José Melodoki.

De él leemos el siguiente rasgo notabilísimo, que no sin motivo queremos poner en conocimiento de nuestros lectores.

Es que, debido á lo acendrado de su Catolicismo, él fué una de las numerosas víctimas de la feroz persecución iniciada en 1869. Se le despojó de todas las propiedades que tenía en la Polonia rusa, evaluadas en varios millones de pesos.

Algún tiempo después fué llamado por el gobernador de Kiew, quien le dijo que le serían devueltos sus bienes, pero con una condición.

—¿Cuál preguntó el noble polaco.
—Renunciar al catolicismo para entrar en la Iglesia griega. Es bien poca cosa.
—A mi fe, respondió, no se le pone precio.

Yo me quedo con ella, quedaos vosotros con mis propiedades.
Y el noble conde, después de esto, se retiró á la Galizia austriaca, satisfecho de haber confesado á Cristo de un modo tan elocuente.

—¿Cuántos hombres preguntamos ahora, habrá en el mundo capaces de hacer lo que hizo ese noble hijo de polonia?

—¡Ayl porque esos hombres faltan, así anda el mundo.

CUARTA PEREGRINACIÓN A TIERRA SANTA Y ROMA

APROBADA Y BENDECIDA CON EFUSION POR S. S. EL PAPA PIO X

Salida de Barcelona: el 25 de Abril de 1907.
Duración del viaje: entre seis y siete semanas.
Precios de los billetes de la peregrinación, incluidos todos los gastos: Primera clase, 2.000 pesetas; segunda idem, 1.500 id.; tercera id., 1.000 id.

ITINERARIO

El Pirineo, Atenas, Estrecho de los Dardanelos, Mar de Mármara, Constantinopla, El Bósforo, Beirut, Caifa, Monte Carmelo, Nazaret, Monte Tabor, Tiberias, Lago de Genezaret, Magdalah, Opharnaum, Bethesda, Caná de Galilea, etc.; Jafa, Jerusalén, Belén, Estanques de Salomón, San Juan de la Montaña, Betania, Jericó, Jordán, Mar Muerto, etc.; Port-Said, El Cairo, Alejandría, Estrecho de Messina, Isla y Volcán de Stromboli, Nápoles, Roma, Civita-Vecchia, Barcelona.

La Junta Organizadora de la Cuarta Peregrinación á Tierra Santa y Roma, tiene el gusto de poner en conocimiento de sus representantes, y en el de cuantas personas se han inscrito ya ó desean inscribirse como peregrinos:

1.º Que ha acordado admitir un número limitado de peregrinos: varones de tercera clase, siendo el precio del billete,

incluido en él absolutamente todos los gastos de la peregrinación, 1.000 pesetas.

2.º Muy en breve se pondrá á la venta la segunda edición de la «Guía de Tierra Santa», escrita exclusivamente para vuestras peregrinaciones. En ella podrá adquirirse la conveniente preparación, estudiando antes de comenzar el viaje, una extensa descripción, ilustrada con profusión de planos, de todos los lugares que han de admirarse en los países que nos disponemos á recorrer.

También en ella se encontrarán las instrucciones generales, reglas de previsión e higiene, etc., que conviene conocer.

3.º Es conveniente que todo peregrino se provea y lleve á la expedición:

- Alguna cantidad en francos, en moneda pequeña, si tuviere intención de hacer algunas compras, pues siempre hay dificultad para hallar cambios en las poblaciones pequeñas de Oriente.
- Una sombrilla, que al propio tiempo sirva de paraguas, si llueve y abriga.
- Unos anteojos ahumados, y
- Un sombrero de ala ancha (con caída por los costados y por detrás) que preserve en lo posible de los rayos del sol.
- Una silla larga, plegable, para servir de ella, sobre cubierta, durante la travesía.
- Los señores Sacerdotes deberán proporcionarse las licencias ministeriales y comendáticas de su Prelado, y habrá de llevar cada uno, su amito, purificador y sobrepeliz.
- Equipaje. Se recomienda á todos los peregrinos simplifiquen, en cuanto sea posible, su equipaje: una maleta grande ó baúl que se dejará en el buque durante casi todas las salidas, y otra maleta pequeña para éstas, es lo suficiente, para que nada falte.

La Junta solo se encarga de transportar en cada una de las salidas del buque un solo bulto por persona.

Se recomienda encarecidamente que en las expediciones por tierra nadie lleve maletas ni paquetes en la mano, pues dada las circunstancias de aquéllas, embaraza mucho cuanto uno lleva consigo.

5.º Debe llevarse ropaje de medio tiempo ó de verano (y la interior de lana), pero sin olvidar una mantita ó buen abrigo, pues durante la travesía suele sentirse frío y en Palestina son muy frecuentes los rápidos descensos de la temperatura.

Folleton de LA VOZ DE ALICANTE

JUAN E. MUÑOZ Y PABON, Poro.

JUEGOS FLORALES

—Lo que... aquello con las temporadas.
—Lo unquillo, lo unquillo, que se me alegraron las pajarillas cuando lo oí, fué eso de ese gran hombre, que dicen que va á venir de Mantenedo. Hija, qué grandes centros y qué grandes entranas las que debe de haber! Yo ya he llorao, na más é considerarlo. Será mu riquísimo y sardará de sus palacios, á jacer estas carias con los probes. Mantenedo á todo un pueblito.
—Pero eres rematá. No te he dicho, santa mujé... Verónica, qué titilo lo de los Juegos Florales es como er juego de amagá y no dá Er Mantenedo, pa que te enteres, no es uno que va á venir á poner unas cocinas económicas como las de las Hermanas. Es uno, que viene de lejos tierras á pedrío un sermón en er treato.
—En mi vida he visto otra: ¡Sermónes en un treato, como si fuá una novena!
—Po hija, viví pa vé: eso es lo que se jace en toas partes y acá no vamos á

ser menos. Lo cuar que no creas tú que el sermón es á la Virgen ni á ningún santo; sino «Sarga la Reina» y va y sale la Reina, «Sarga las damas» y va y salen las damas. «Sarg...
—Vaya; como en las vistas: ¡ar frente se verá la reina de Hungría!
—Caballito, amén Jesús.
Y eso qué no se jace en la plaza, pa que lo veamos tos, como er sermón der passó?
—Po yo creo, mujé, que será pa que se recoja algún dinero de las entrás, pa el hombre der sermón.
—Sí; pa que nos dé á los probes por los jooicos; hija, qué remala suerte!
—¿Qué quies tú? por argo dijo er Señor: bienaventurados los probes, porque de ellos es el reino de los cielos; y ya ves: siendo er cielo pa nosotros, es sermenesté que la tierra sea pa los ricos: soplá y sorbé, no può sé.
—Tú, siempre con las retrónicas!
—Yo, mujé, lo que dice la doctrina.—Ni era tan sólo la gente baja la que solía disparatá, acerca de la fiesta de provincial avativismo, como diría Flores y Letras. Señoras tan encopetadas como la del Alcalde decían el Abastecedor por el Mantenedor, y la Corte de Honor y las Damas de Amor, por Corte de lo segundo y Damas de lo primero.
Y, á propósito de Damas y perdónemos la Señora Alcaldesa que la dejemos

tan pronto. De lo que no puede el lector formar idea es de la marejada que se armó, á propósito de la aclamación por Reina de Quetita, hecha por cuatro llambrones y por cuatro sin vergüenzas, al decir de Carrilla Almúnte, que echaba chispas al día siguiente en casa de Carmela Carretero, que celebraba la fiesta de su Santo.
—¿Qué se entiende, nombran Reina, sin que haya Poeta que la designe? ¡No ser que se trate de un juego de compadres y desde luego sea el Juez el designado! Lo que debíamos todas, una por una, cuando vieran á convidarnos para servir de Damas, es declinar, tanto honor. Y así: ¡duro con tielos! contestar á un desaire con otro desaire, porque eso es un desaire á todas las demás. Pues ya se vé. ¿Quién les ha dicho á esos gomosos indecentes que no hay en Atalaya más que Quetita? ¡No señor: que hay muchísimas, que están tan en primera fila como ella, y quien le eche la zancadilla en todos los terrenos! Básno que cuando el Poeta la designará á ella, porque al fin y al cabo una tiene que ser, fuera Reina y tres más, y todas nos presntásemos de mil amores! Pero, así, porque sí; porque ha dado en el patio de su casa una buñolada indecente, como si se tratara de un remate de cogida de la aceituna, proclamarla á voz en grito por Reina indiscutible, eso será ó debe

ser lo que fese un sañero, y si nosotras tuviéramos decoro, más sería la habíamos de dejar, que la una de la noche. Pero ya se vé: la que más y la que menos lo que estará deseando ya que el ser Reina ella, es bocado caro para estudiar, es entrar en docena sirviendo de Dama á ese pijo resuscitado: por que la cosa es esa, salirse del montón, aunque sea para entrar en la atahona y hallar motivo y pretexto para lucir un vestido, que quizás y sin quiza se le deha al taudero, mientras se esté estranguando. Y como si lo viera y Dios me quite el habla si me equivoco el canto de un papel: la que más y la que menos: estará á la hora esta mandando por perfollas á Sevilla, como si no supiésemos cada una quén es cada una... ¡Mira tú! aquél que se sabe hasta los garbanos que cada hijo de su padre y de su madre echa en ramojo...
—¿Cuanto te apuestas á que Merodes Linao, no contestaba que no, si la convidáran, y se encargaba un traje, como no se presentara otro ni en la corte misma, y siga la trampa y sigan las hipotecas y venga el trueno gordo, porque dicen que el concurso de acreedores se les viene ya encima, pero á todo zorrer, y para pascua de Navida, si Dios no lo remedia, está el padre en presidio y ellos pidjendo limosna por esas calles? Pero, por cualquier cosa de este mundo

El calzado fuerte y cómodo; y prestan grande utilidad un par de zapatillas.

Los señores Sacardotes usarán siempre sotana.

6.º A su debido tiempo puntualizará esta Junta el itinerario detallado que día por día ha de seguir la peregrinación.

7.º Antes del día 1.º de Marzo deberá completar cada peregrino la entrega del 50 por 100 de su billete (1.000 pesetas en primera clase; 750 en segunda y 500 en tercera), pudiendo servirse para el envío, bien de transferencia, del Banco de España ó de un giro cualquiera sobre Bilbao á favor de D. José M.º de Urquijo.

Al hacer efectivo este dividendo, deberá enviar cada peregrino su recibo provisional del pago del primer 10 por 100 para estampar en él el sello del pago del segundo dividendo.

8.º Las solicitudes de inscripción y la correspondencia, deberán dirigirse al Presidente ó Secretario de la Junta Organizadora, Bilbao.

Bilbao 10 de Febrero de 1907.

EL ANTEPUERTO DE ALICANTE

Recuerdo haber oído lamentarse á los naufragios del ensanche que de aquel puerto se hizo pocos años ha, y que me decía un viejo capitán de la población donde reposan los restos de Torrijos. Pues bien, pueden darse la mano Alicante y Málaga. Sus antepuertos no sirven para nada útil y sí para dificultar la entrada y salida de uno, y para dar de quilla y lastrear buques, el otro.

Respeto cuantas opiniones autorizadas defienden con más ó menos conocimiento de causa las obras que actualmente se verifican en nuestra bahía, y voy á permitirme hacer algunas consideraciones que juzgo oportunas acerca del error que se padece en lo tocante á la estructura y situación del antepuerto en construcción y de las dificultades que á la navegación, velera particularmente y de regular tonaje, ha traído.

El error á que se hace referencia es: que en vez de tener la forma de arco de circunferencia arrancando del N. N. O., siguiendo al S. S. E., en una longitud de más ó menos importancia y formando luego un recodo que se dirige al O. S. O. poco más ó menos, en nuestro humilde concepto sobran dos terceras partes del trazo que va del S. S. E. al O. S. O. y falta esta longitud al brazo, repito, que va de N. N. O. á S. S. E., que por lo tanto, y voy á pretender demostrarlo, pero prácticamente.

En la bahía de Alicante estamos conformes marinos y terrestres, en que el único viento que causa daño es el E. (levante) y causa daño, repito, porque así como de los vientos y de la marejada del S. al S. O. después, el O. luego, enseguida el N. O., el N. á continuación y por último el N. E. está protegida la aludida bahía por la Isla de San Pablo, cabo de Santapola, costa de Alicante corrida hasta el cabo de la Huerta inclusive, respectivamente; por la región del E. no hay ningún obstáculo que sirva de muro para aguantar la fuerza que el viento da á la mar en los temporales del primer cuadrante que tan malos recuerdos nos han dejado en ocasiones distintas. Y á eso es á lo que en nuestro concepto ha debido atenderse primero; y para ello opinamos fundadamente que con solo prolongar el brazo que sale desde el muelle de levante con rumbo al S. S. E. (verdadero como todos los rumbos y marcaciones á que se contrae este escrito) y darle luego un recodo que nunca hubiera llegado á tres cuartos de cable, las obras de este puerto nuevo, si es que así puede llamarse, pues lo que es más bien... otra cosa, sería del agrado de los marinos, que han de manobrar ahora con esfuerzos inauditos para virar sus barcos que, de haber estudiado la reforma oyendo una comisión de marinos prácticos, no se daría el caso de ser poco más difícil entrar ahora en el puerto de Alicante en un barco cuadro con viento al E. que la cuadratura del círculo.

Vamos á un ejemplo. Supongamos que vamos en un bergantín goleta, el aparejo más corriente hoy, y venimos desde Valencia con viento fresquito del E. Al llegar á cabo de la huerta ponemos proa á Alicante, en cuyo antepuerto hemos de

fondear, según las instrucciones recibidas. Llega el momento de orzar á la banda, al llegar al punto donde está la boya hoy, y vean ustedes lo que ocurre: Por mucho barlovento que tome el buque y por más que se agarroche el aparejo de proa, yendo á todo ceñir, de la vuelta no sólo no se puede fondear en sitio seguro sin interceptar el paso á otros buques, sino que el bergantín carece de la suficiente arrancada, puesto que el viento ya viene á pie de roda, para anclar en el antepuerto, y el viento es corto también para, repito, en un caso extremo intentar la entrada en el actual puerto. ¿Que ocurre entonces? Que el barco cae y se va á los bajos que existen por enfrente de la estación de Murcia, huerto de las Palmas, etcétera, ó si la oportunidad, serenidad y pericia del capitán y gente á sus órdenes, hace que se viré en redondo y por el freo de la Isla de San Pablo meterse y fondear en la bahía de Santapola. Esto es lo mejor que puede pasar. De modo que sin remolcador, sin gutas ni estachas, el fondeadero en el antepuerto de Alicante para los veleros de cierto calado es casi imposible por las razones anteriormente expuestas y por otras mil que no hay inconveniente en manifestar puesto que están al alcance de todos los que quieran verlo, así es que por la forma y situación y apoyando nuestros asertos en las razones anteriores creemos, respetando valiosas opiniones que seguramente no serán de nadie que haya aferrado un velacho, el antepuerto de Alicante, lo que quieran ustedes que sea.

En cuanto á capacidad resulta también excesivamente pequeño. En circunstancias favorables dos barcos no maniobrarán seguramente á un tiempo allí. ¿Por qué?... No creo que nadie lo pregunte por saltar á la vista la ratonera, valga la frase, que se ha hecho.

La realización de esta clase de obras, debe estar encomendada á una comisión compuesta de ingenieros que se encarguen de la ejecución del proyecto, y también de marinos para que entiendan en lo referente á la orientación, á la situación de las mencionadas obras, puesto que ellos han de ser los que han de utilizarlas para cumplir la misión que se les encarga.

Será nuestro antepuerto, no lo dudado, una excelente obra de ingeniería, si señores lo reconocen; pero también hay que reconocer que resulta pequeño, mal orientado y, en una palabra, ridículo, el antepuerto de Alicante.

Y todo ello es tan claro como la luz meridiana.

MIGUEL MORAL & ALMINANA

Marino Mercante

Fenómeno astronómico

El Comercio, de Lima, en su edición de 12 de Diciembre último, trae un curioso suceso de un fenómeno astronómico que ocurre en Cajamarca, departamento del mismo nombre en la república peruana.

El vecindario de aquella importante región está en alarma constante por el fenómeno solar que al amanecer se sucede ante ellos.

El rey de la luz, se presenta á hora más temprana que la ordinaria. El astro deja ver en sus tonalidades un vivo color de fuego y falta de rayos, acaso por un efecto de ilusión óptica, en su carrera se aproxima hacia el zenit con velocidad extraordinaria, pues á las seis de la mañana aparece esplendoroso cual si fueran las ocho ó nueve ya.

Los comentarios que á este objeto se hacen son muchos y la ignorancia, como sucede generalmente en estos casos, fomenta versiones bastante caprichosas que transpasan ya los límites de leyenda.

Automovilista condenado

La justicia austriaca tira á deguello á los automovilistas.

Un «chauffeur» cuyo coche chocó con una carreta y mató al conductor de ésta ha sido condenado por los tribunales de Austria, según dice un periódico, á pagar una indemnización de 62.593 coronas, detallada de esta manera:

Entierro, 691; Médico, 600; Farmacia, 128;

Concesión de la tumba, 30. Lápida, 1.004. Enfermero, 140. Indemnización por la pena, 10.000. Indemnización por la pérdida del jefe de la familia, 50.000. Total, 62.593. Se ha lucido el «chauffeur».

Seguramente á nadie le ha causado tanto sentimiento como á él el fallecimiento del conductor de la carreta.

NOTICIAS

Ha sido nombrado coadjutor de la Iglesia de San Francisco de esta capital D. Francisco Gisbert, que antes decía la Misa de once en la Colegiata de San Nicolás.

Ha marchado á Madrid el señor Barón de Petrés.

Anteayer comenzó en la Universidad de Valencia el segundo ejercicio de las oposiciones á las escuelas elementales de niños, cuyo tribunal preside D. Emilio Senante.

El cuarto ejercicio de las oposiciones que preside D. Isidoro Fernández, empezaron ayer en el mismo centro.

GUAYU

El más estomacal de los licores.—Orhuela

El cargo que dejó vacante D. José Bonmati en esta Colegiata de San Nicolás, lo ha ocupado el coadjutor D. Luis Campello.

No habiendo mandado la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, los punzones para la contrastación y marca de las pesas, medidas e instrumentos de pesar y medir de esta provincia.

Queda anulada la circular de este Gobierno civil de fecha de 19 de Enero último, inserta en el Boletín oficial del día 21 del mismo.

Por el negociado de Reformas Sociales de este gobierno civil ha sido enviado al ministro de la Gobernación, la protesta elevada por las sociedades obreras de Alicante, pidiendo sea anulada la elección parcial de 25 de Noviembre último para la renovación de la Junta Local de Reformas Sociales.

Por desconocer el negocio sus dueños, se desea traspasar en Alcoy un Taller de Construcción y fundición de metales que tiene alguna importancia y que se trabaja en él en la actualidad.

Se darán grandes facilidades ofreciendo alguna garantía.

Para más detalles, dirigirse á Boté, Riva y Compañía, S. en—C.—Alcoy.

Después de una dolencia

larguísima y penosa sufrida con sauta resignación, ayer tarde á las tres, entregó su alma á Dios la angelical señora Luisa Aguilera y Pardo, hija de nuestro muy querido amigo D. Carlos Aguilera y nieta del que fué comandante de Marina de esta provincia Sr. Pardo.

Tan sensible pérdida ha de causar hondo sentimiento en Alicante donde la familia del Sr. Aguilera goza de muchos conocimientos y simpatías, como se ha demostrado en el curso de la larga dolencia sufrida por la encantadora criatura que acaba de abandonar este mundo, dejando á los que tanto la querían sumidos en el mas amargo desconsuelo.

También el entierro del cadáver, verificado esta tarde á las cuatro, ha sido bastante prueba del duelo causado por la sensible desgracia y del general aprecio de que goza la familia del Sr. Aguilera.

Que Dios nuestro Señor haya acogido en su Santo y amoroso seno el alma de la finada, y conceda la resignación necesaria á la atribulada familia, á la que enviamos nuestro más sentido pésame.

En Murcia ha dejado de existir D. Francisco P. Mejías, abogado del ilustre colegio de Orihuela, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica por cuyo triste motivo acompañamos á su familia en su justo dolor.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el alcalde de esta localidad D. Manuel Cortés.

Durante las últimas veinticuatro horas han llegado á esta capital por la línea de Madrid, 167 viajeros y 264 por la de Murcia.

Ha dado á luz felizmente una hermosa niña la distinguida señora D.ª Carmen Terol, esposa del director de la Escuela Superior de Comercio de esta capital D. José Soler López. Nuestra más cordial enhorabuena.

La Cooperativa milhar convoca á junta general de accionistas para el domingo 17 del actual á las tres de la tarde en los salones del Tiro Nacional, plaza de Isabe II, núm. 20, á fin de dar cuenta del resultado del Balance y lectura de la «Memoria» del año último.

Han ingresado en el hospital provincial por orden del gobernador civil, los dementes Margarita Pons, de Palma de Mallorca y Jaime Navarro, de Elda, los cuales han sido enviados por el Consúl de España en Argel.

Se han reunido las prácticas del tiro al blanco en el polígono del Tiro Nacional, para el ejercicio de los soldados del Regimiento de la Princesa.

Lease anuncio Pasta depilatoria Iris.

Desde hoy da principio la veda en esta provincia quedando por lo tanto, prohibida toda clase de caza, así como también la circulación y venta de ella durante el tiempo de dicha veda.

El abogado del Estado don Santiago Alió, que presta sus servicios en Barcelona, ha sido trasladado á esta capital.

Ha sido nombrado segundo jefe de la Aduana de esta capital, don Hilario López del Rinxol.

Ha sido ascendido á secretario y trasladado á la Audiencia provincial de Castellón de la Plana, el vice secretario de la de esta localidad don Fernando Pérez Fontán, quien marcha inmediatamente á aquella capital para tomar posesión de su cargo.

Ayer tarde promovió un fuerte escándalo en la plaza del mercado un sugeto llamado Carlos Reyes Morino.

El indicado sugeto penetró en una taberna que hay en dicha plaza y arrojó al suelo la cafetera rompiendo también varios cristales.

Después de grandes trabajos pudo ser detenido y conducido á la casa de Sogorro donde fué curado de varias heridas que se produjo en las manos.

Esta mañana ha llegado en el tren correo de Madrid D. Juan Poveda.

La diabetes sacarina se cura radicalmente con el uso del antidiabético del Dr. Aguiló. Se garantiza la curación en el 95 por 100 de casos y su eficacia se comprueba por el análisis de la orina. Se vende y dan prospectos en la farmacia del mismo, Mayor, 51.

En el correo de hoy ha llegado procedente de Madrid el gobernador civil de esta provincia D. P. Pascual de Ojeto.

Inmediatamente se ha posesionado nuevamente del mando.

También ha llegado con la primera autoridad de la provincia nuestro muy querido y distinguido amigo el Excmo. lentísimo señor Marqués de Rafal, á quien acompaña su secretario particular el joven y distinguido abogado don Felix Blanch.

El señor Marqués presenta su candidatura para las próximas elecciones á diputado á Cortes por el distrito de Orihuela.

Según se asegura cuenta con las simpatías de la mayoría de los electores del distrito antedicho.

Abogados del Estado

En la Gaceta de 29 del pasado Enero se publica la convocatoria á las oposiciones de ingreso en el cuerpo de abogados del Estado, expresando los requisitos necesarios para concurrir á ellas y el orden de los ejercicios.

El programa oficial de temas para el primer ejercicio, con el sello de la Dirección de lo Contencioso, se facilita en la Abogacía del Estado de esta Delegación de Hacienda, al precio de una peseta.

Registro civil

Nacimientos.—José Antonio Carbonell Díez, María Molines Antón, Josefa Coro

na Aliaga, Luisa Galiana Bellver, Salvador Benito Marhuenda.

Defunciones.—Luisa Aguilera Pardo, Antonio Antón Andreu.

Matrimonios.—Ninguno.

PÉRDIDA.—El ciego Juan Bautista Mayor expendedor de décimos de la Lotería Nacional ha extraviado cinco décimos de la fracción 6.ª á la 10.ª del número 6.226 cuyos décimos repartía en papeletas de á peseta.

Se ruega á quien los haya encontrado los entregue en esta redacción ó en el domicilio del expendedor San Nicolás 14.

SOMBREROS.—En el acordado y favorecido establecimiento de Modas y Novedades, EL ESPRIT, plaza de Castelar, 3 y 5, principal, encontrarán siempre las señoras de buen gusto y público en general, un elegante, completo y variado surtido, Últimos Modelos de París y Madrid en Sombreros, Capotas y Capelinas para señoras y niños á precios muy ventajosos.

Esta casa recibe todas las semanas de los más acreditados centros de la moda, las últimas novedades en el artículo. Se confeccionan y reforman toda clase de sombreros con gran gusto y economía.

La Provincia

ORIHUELA.—Mañana 16 comenzará el solemne novenario que los Hermanos de la V. O. T. de San Francisco y devotos, dedican á Nuestro Padre Jesús Nazareno, patrón de esta ciudad; en la iglesia parroquial de las santas V. V. y M. M. Justa y Rufina.

El novenario dará principio todas las tardes á las cuatro con la Corona Franciscana; á la que seguirá el sermón con arreglo á los temas y oradores siguientes:

Día 16: «La flagelación del Señor».—Remedios contra la sensualidad: predicará D. José Martínez Pujol, presbítero.

Día 17: «La coronación de espinas».—Recitid de nuestros pensamientos: será orador el M. I. Sr. Licenciado don Miguel Roca, Dignidad de Arcipreste de la S. I. C.

Día 18: «Inicua sentencia dictada por Pilatos en contra de Jesús».—Estragos del humano respeto: ocupará la cátedra sagrada el Dr. D. José García Soriano, presbítero.

Día 19: «Jesús carga con la cruz acuestas».—Resignación en los trabajos de esta vida: estando á cargo el sermón del R. P. José de Echea, capuchino.

Día 20: «Consoladoras palabras dirigidas por el Salvador á las hijas de Jerusalén».—Deberes de los padres de familia en la educación de sus hijos: siendo orador el Licenciado D. José Torrella, mayordomo y profesor del Seminario.

Día 21: «Caidas que da el Redentor oprimido por el peso de la cruz».—Fuerzas caídas del hombre en el pecado: predicará el R. P. Samuel Prats Ollment, franciscano.

Día 22: «Simón Cirineo ayuda á Jesús á llevar la cruz».—Ejercicios de caridad para con el prójimo: dirá la oración sagrada D. Francisco Pascual y Juan, Presbítero.

Día 23: «La Verónica enjuga el rostro del Salvador».—Valor para confesar á Cristo: ocupará la cátedra del Espíritu Santo el R. P. Miguel Velilla, S. I.

Día 24: «Encuentro de Jesús con su Santísima Madre».—Unión del alma con Dios y medios para adquirirla y conservarla: pronunciará el sermón de este día el M. I. Sr. Dr. D. Francisco Iniesta, canónigo magistral de la expresada Santa Iglesia Colegial.

Después del sermón tendrá lugar la novena y el domingo, 24, habrá comunión general á las siete, después de la cual se dará la absolución general con indulgencia plenaria á los Terceros y por la tarde de este día dará comienzo el ejercicio á las tres y media.

Hoy á las cuatro y media de la tarde ha sido trasladada la sagrada imagen á la referida parroquia de Santa Justa desde su capilla, á la que volverá el último día del novenario, terminada que sea la novena.

Nuestro Ilmo. y Rvdmo. Prelado, Dr. D. Juan Maura y Gelibert, concede 50 días de indulgencia por la asistencia á estos religiosos cultos.

El Corresponsal

Caridad.—La implora de las almas caritativas una pobre viuda con tres hijos, y enferma de cuidado en la mayor de las necesidades.

Habita en la calle de Cienfuegos, número 12 1.

AVISO

A los que desean aprender rápidamente FRANCÉS O INGLÉS

Extranjero ofrece clases colectivas ó individuales para ambos idiomas á precios sumamente económicos.

Alfredo Chavannes, GRAN HOTEL

Alcance postal (SERVICIO ESPECIAL)

14 Madrid

Consejo de ministros

El de hoy, bajo la presidencia de Su Magstad, ha durado apenas una hora.

El Sr. Maura ha hecho un resumen de los sucesos más culminantes de la política exterior en la última semana.

Trató también del desenvolvimiento de los acuerdos adoptados en la conferencia de Algeciras.

Conspicua de política interior, se refirió al Consejo último de la presidencia para dar cuenta al monarca de los acuerdos en él tomados y aludió también á los propósitos del gobierno en cuanto con la materia electoral se relacionan.

El Sr. Maura anunció que todo el gobierno concurriría á la estación para recibir á la princesa Beatriz.

El rey firmó después los siguientes decretos:

Presidencia.—Promulgando la ley de contratos del Estado para toda clase de servicios de Obras Públicas.

Guerra.—Promulgación de la ley sobre provisión de las vacantes de primeros y segundos tenientes en los Institutos de la Guardia civil y Carabineros.

Concediendo gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Rafael Diaz Arias de Saavedra.

Idem al capitán de la guardia civil D. Sánchez López, para la cruz blanca del Mérito militar.

Idem la misma cruz, con pensión, al capitán de ingenieros, D. Celestino García Antúnez.

Nombrando para el mando del batallón de cazadores de Barcelona, al teniente coronel D. Ricardo Bóico.

Concediendo cruz de primera clase del Mérito militar blanca, pensionada, al capitán de la guardia civil D. Barique Beloso.

Idem cruces del Mérito militar blancas á varios jefes y oficiales de ingenieros por méritos contraídos en el servicio de automóviles.

En las habitaciones que tiene en la Cárcel Modelo el administrador de aquel establecimiento se cometió un robo mientras estaban ausentes dicho administrador y su familia.

La audacia de los ladrones llegó hasta el extremo de que encendieran lumbre, hicieron chocolate y se lo tomaran.

No es mucho el valor de los objetos robados, pero se comenta el suceso por las circunstancias que lo rodean.

El Sr. Maura obsequiará el próximo sábado con un banquete á los cinco

secretarios del partido, señores condes de Bernal, Moral de Calatrava, de la Mortera y de Torrealanz y Calderón (D. A.), á quienes se les ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma del Rey un decreto nombrando deán de la Catedral de Oviedo al maestrosuela de la misma Catedral, D. Begnino Rodríguez Pajares.

Provincias

Málaga.—Procedente de Gibraltar ha llegado el vapor «Moltke» conduciendo 400 turistas yanquis y alemanes.

Esta tarde son esperados 130 más. Proponense visitar distintas poblaciones andaluzas, entre ellas Cádiz y Granada.

El vapor «Moltke» zarpará esta noche con rumbo á Argel.

Cádiz.—A causa del temporal reinante no ha llegado aún el vapor «Héperides», procedente de Canarias, en el que regresa el doctor Comenge.

Se comenta el hecho de que el transporte «se haya ido á pique cerca del muelle de San Fernando.

Extranjero

Marruecos.—El inspector general de la policía franco-española que ha de funcionar en Marruecos, M. Muller, nombrado por el Gobierno suizo, parece que encuentra oposición por parte de éste para la designación de agregado suyo á favor del capitán de infantería M. Fischer.

Informan de Berlín que, según ha manifestado M. Wilhelmstrass nada sabe acerca de que se haya concedido á los alemanes la construcción de ferrocarriles en Larache y Tánger y ha añadido que Alemania está resuelta á observar con toda exactitud y lealmente lo estipulado en el acta de Algeciras en todos los puntos en que se obligó á ello.

Informes oficiales de San Petersburgo dan cuenta de que los resultados conocidos sobre elecciones, sin las grandes ciudades, comprendiendo 5.086 electores de segundo grado, son los siguientes: Elegidos 1.301 monárquicos, 789 moderados, 2.112 izquierdistas, 321 nacionalistas, 335 independentes y 224 neutros.

En Bakhumt (provincia de Ekaterinoslav) se ha declarado un incendio en las minas de carbón de Petromariéff. Han sido ya extraídos cuarenta cadáveres, quedando todavía muchos en las galerías.

Informan de Londres que en la Cámara de los Comunes se ha puesto á discusión el Mensaje de contestación al discurso del Trono.

En su discurso M. Balfour dice que no es posible que la Cámara de los lores tenga opiniones contrarias á las de la Cámara de los comunes: pero que finalmente el pueblo debe decidir acerca de sus propias leyes. En lo referente á la cuestión irlandesa manifiesta que no quedará resuelta por medio de modificaciones en la administración, pues mientras los irlandeses no cuenten con un Parlamento independiente no se mostrarán satisfechos.

El jefe del gobierno declara que la cuestión de la Cámara de los lores debe

tener solución pronta, porque la situación es peligrosa y es necesario que se reanuden las amistosas relaciones entre las dos Cámaras, porque sólo así se podrá dar cumplimiento á los deseos del pueblo.

Observatorio

Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital.—Observaciones tomadas á las nueve del día de hoy.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (759.85), Termómetro (9.8), Viento (N O. Brisa), etc.

PARA LA PRÓXIMA SEMANA SANTA

Se ha recibido un extenso y variado surtido de mantillas en la casa Valenti, Sagasta, 30, almacén de tejidos.

CRÓNICA RELIGIOSA

CALENDARIO

Febrero 16 SABADO. Santoral: Santa Juliana, virgen y mártir; San Elias, Isaias, Jeremías y Daniel, mártires; S. Gregorio X. Papa y San Faustino, obispo.

La misa y oficio divinos son de San Francisco de Sales, con rito doble y color blanco.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

EL DESINTERÉS CRISTIANO

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que los fieles apoyen á su clero parroquial todo cuanto puedan.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Ser auxiliares prácticos y resueltos de la parroquia.

Cultos

Colegiata.—A las nueve horas canónicas y misa conventual solemne.

Santa María.—A las ocho y media misa conventual.

Capuchinas.—Al toque de oraciones Santo Rosario, plática doctrinal por el señor canónigo D. Vicente Alemany y ejercicio del Santo Via-Cruis.

Misericordia.—Todos los días de trabajo, á las siete de la mañana, misa rezada y por la tarde, al toque de oraciones, serán los ejercicios de Cuaresma, terminando con el Santo Dios cantado.

Los domingos será la misa mayor cantada, á las nueve, con sermón de Cuaresma, que predicará D. Francisco Amat, cura de la misma. A las once el Ctecasmo para los niños y por la tarde, á las cuatro, los ejercicios de Cuaresma.

En las demás iglesias, los de costumbre.

Información Telegráfica

Continúa el temporal

Madrid 15 (9.20)

Nieve

En León ha cesado la nevada que ha durado 20 horas.

Hay en las calles cerca de dos metros de nieve.

Se siente un frío espantoso y el Municipio empieza á reparar socorros entre los necesitados que son muchos á causa de estar paralizados todos los trabajos.

Muchos pueblos de la región están incomunicados.

En el Norte

En las costas del Norte continúa el mal tiempo habiendo trozos de las líneas férreas del litoral que están interceptados.

El servicio de viajeros se hace con gran dificultad efectuando varios trasbordos.

Huracán

Esta noche ha castigado á Madrid un terrible huracán causando destrozos incalculables.

Hay casa donde no ha quedado cristal entero.

Por las calles se ven muertas, persianas y toldos arrancados por el vendaval.

Heladas

Son desastrosas las heladas sufridas por algunas regiones.

En la vega de Motril se han helado las plantaciones de caña de azúcar ocasionando pérdidas tremendas.

Política

Madrid 15 (9.40)

Arreglo

Se han reconciliado quedando muy amigos el Sr. Maura y D. Eugenio Silvea.

Indecisión?

Se susurra de que las elecciones puedan aplazarse por estar muy atrasados ciertos trabajos previos.

Enfermos

Se encuentra muy mejorado de la afección grippal que sufre el Sr. Moret.

El Sr. Montero está ya bien de su enfermedad.

Ha sido visitado por el jefe del gobierno.

Del extranjero

Madrid 15 (9.50)

De Tánger

Tres moros de la kábila de Llamamaesa han asesinado á su jefe Bemmansur, con motivo de una discusión entre los moros y su jefe sobre la propiedad de una huerta.

Dicen de Mogador que la situación es grave.

En la semana última un incendio destruyó el club europeo.

El gobernador se negó á prestar auxilios. Se cree que el incendio se debió á instigaciones de las autoridades.

En China

Se confirma que China ha acordado crear cuatro escuelas de buques acorazados y cuatro escuelas de Marina á la europea.

Los profesores de dichas escuelas serán ingleses, holandeses y alemanes.

Lotería Nacional

Madrid 15 (13.40)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado agraciados con los premios mayores los siguientes números:

Con 260.000 pesetas

10.896

CADIZ

Con 130.000 pesetas

851

Con 90.000 pesetas

17.999

Con 40.500 pesetas

13.918

Con 6.000 pesetas

6.666, 9.774, 14.573, 14.762,

3.671, 2.509, 10.030, 19.263

ALICANTE, 7.331, 22.758,

9.061, 3.791, 3.357, 9.194,

1.808, 2.473, 4.278, 12.758,

20.238, 5.362, 15.850, 14.166,

10.323.

Crusellés

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE

San Fernando 34.

GUAYÚ

Apenas puesto á la venta este exquisito licor elaborado por los misioneros Capuchinos de América, llama la atención por su sabor delicioso y por su fuerza digestiva.

ESTOMACALINA

ALFAGEME

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.—Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes.

AGUAS SOLARES. Especialmente indicada en los catarras intestinales, neurastenia, etc. De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es gata al paladar.

AURORA COMPANIA DE SEGUROS

Capital: 20.000.000 de pesetas. Estación, 5.—(Edificio de su propiedad)—Bilbao.

Es la Compañía de más capital.—Sus fondos están colocados en papel del Estado, Obligaciones, Inmuebles y terrenos.—GARANTÍA A LA VISTA DE SUS ASOCIADOS.

Representante en esta provincia, D. Valentín Aguirre, Calle Mayor, 2.

SE ALQUILAN para todo el próximo invierno y si se quiere para todo el año, dos hermosas fincas de esta huerta, una amueblada y otra sin muebles, inmediatas á la carretera y muy próximas al pueblo de San Juan y estación de parada del tranvía, casas espaciosas con excelentes vistas, patio, jardines, huertos de frutas y agua potable.

Para más detalles y contratos las oficinas de este periódico.

Juan Recio Ballester REPRESENTACIONES Y AGENCIA DE FACTURACIONES

Oficina: Calatrava, 13, 1.ª. Esta Agencia se encarga de retirar y facturar mercancías y encargos de las líneas férreas de Madrid y Murcia.

Avísandose se pase á domicilio á retirar los encargos.

ESTÓMAGO—Riñones—Hígado.—Agua de Villajuiga (Gerona) y más rica en litina.—Cura el Artismo la sus manifestaciones externas é internas, la diabetes, mal de piedra, afecciones del estómago, cólicos nefríticos y hepáticos, gota, reumatismo, debilidad y agotamiento. De gusto exquisito para la mesa, es completamente inofensiva.

Depósito en Alicante: Farmacia de la Viuda de Benet. Agente general: José Esender, Bailén, núm. 95; Barcelona, sobretienda de la calle de...

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos Poderoso tónico digestivo de agradable sabor. Farmacia y Laboratorio: Serrano, 30, Madrid. Dirección telegráfica: SAIZ CARLOS, MADRID.

